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78
LE JOURNAL
VERNEUIL-SUR-SEINE

En ce mois d’avril 2025, le conseil municipal a voté le dernier budget de mon 
mandat.

Malgré un contexte de conjoncture économique particulièrement difficile, 
ce budget permet pour la cinquième année consécutive de ne pas 
augmenter vos impôts communaux. 

Mais surtout, ce nouveau budget va nous permettre de continuer d’investir 
pour notre ville avec en particulier :

• Des nouvelles toitures pour le gymnase Coubertin et pour l’espace 
Maurice Béjart (avec panneaux solaires) afin de protéger nos 
infrastructures.
• L’isolation thermique et énergétique de l’école Jacques Prévert.
• La création d’aérations sur les terrains de tennis couverts
• L’ouverture à venir du jardin de la Maison Ermenault qui vous 
permettra de redécouvrir notre centre-ville avec un nouveau 
cheminement piéton entre la place du marché et la Grande Rue.

Mais aussi grâce à nos partenaires :

• Le déploiement de la vidéo-surveillance dont la dernière phase se 
terminera dans les prochains mois – ce journal vous en révèlera les 
dessous
• L’achèvement du Rond-Point Jules Ferry
• La transformation à venir de nos entrées de ville et de nos ronds-
points

Sans compter à travers nos budgets participatifs :

• La mise en place de nouveaux jeux pour enfants au Jardin d’Aguilar
• L’extension du Street work out à Pons

2025 sera donc une année de projets. Des projets que nous mènerons 
jusqu’au bout et que nous projetterons bien au-delà de ce mandat 
avec notamment la rénovation des Briques Rouges ou la création de 
l’écoquartier de la Zone des Trois Étangs en lieu et place de la zone 
industrielle derrière la gare des Clairières.

Bonne lecture !
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3 JOUEURS DU PSG à Verneuil !
Deux jours après leur victoire à Liverpool en 1/8e de finale de Ligue des champions, 
Vitinha, Gonçalo Ramos et João Neves se sont rendus au stade Matteo Guendouzi 
(complexe sportif François-Pons) dans les Hauts de Verneuil pour un tournage vidéo 
avec une marque d’équipementier.

Bravo à Pape-Samba Diallo, ancien joueur de l’Entente Verneuil Football, pour sa 
participation à ce tournage en tant que gardien de but.

Accompagnés du créateur de contenus @Valentin_football, retrouvez sa série de 
vidéos humoristiques avec les footballeurs professionnels du Paris Saint-Germain.

ACTU’
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LE BUDGET 2025
MOMENT ESSENTIEL DANS LA VIE DE LA COMMUNE, LE BUDGET 2025, 
QUI ÉTABLIT LES DÉPENSES ET LES RECETTES DE LA COMMUNE SUR 
L’ANNÉE A ÉTÉ VOTÉ LORS DU CONSEIL MUNICIPAL DU 1ER AVRIL.

ZOOM SUR...
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ZOOM SUR...
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BIEN COMPRENDRE 

INFLATION
La hausse des prix s’est 
établie à 1,3 % en 2024 
(contre 5,7% en 2023). 
Le reflux de l’inflation 
devrait se poursuivre 
en 2025 et atteindre un 
taux annuel qui pourrait 
tourner autour de 1%. 

IMPACT SUR LES FINANCES LOCALES
q Une stabilité des droits de mutation à 
titre onéreux (DMTO) : baisse des transac-
tions en nombre et valeur (-12,5% anticipés 
en 2025) compensée par une augmentation 
des taxes de 4,5 à 5 % (+11%) sur l’ancien qui 
bénéficie aux communes ;

q L’actualisation des valeurs locatives pré-
vue par l’Etat (en recettes) à 1,7% en 2025 ;

q Les prévisions d’augmentation de l’éner-
gie à +17 % sur l’électricité notamment ;

q En matière d’assurances, un accroisse-
ment conséquent des charges est à prévoir 
face à l’accroissement des risques systé-
miques environnementaux et sociaux qui se 
répercute fatalement

q Une hypothèse de stabilité nominale 
de la dotation globale de fonctionnement 
(DGF) pour Verneuil dans un paysage de 
diminution pour la plupart des communes ;

q Une baisse du taux de Taxe d’enlèvement 
des ordures ménagères (9.07% à 7.95%).

LE CONTEXTE ÉCONOMIQUE

CE BUDGET EST LE DERNIER du mandat 
pour permettre à la prochaine équipe mu-
nicipale élue en MARS 2026 d’avoir toute 
latitude en matière d’arbitrages ;

Les VALEURS LOCATIVES, bases de calcul 
des impôts locaux, restent inférieures à la 
moyenne des villes de même importance 
dans la région : à Verneuil 1539€/habitant 
contre 1750€/habitant en IDF (2023). De 
même que le TAUX COMMUNAL, à Ver-
neuil 34,52% contre 38,10% en IDF ;

Les CHARGES DE PERSONNEL et les 
CHARGES GÉNÉRALES de Verneuil par 
habitant restent significativement in-
férieures, (de 15 à 20 %) par rapport à la 
moyenne des communes du département 
et de la région ;

Les RECETTES FISCALES SONT PLUS 
BASSES (5 à 7 millions d’euros par an) que 
la moyenne de la strate régionale princi-
palement du fait d’une faible présence 
d’entreprises sur notre territoire.

ZOOM SUR...

À RETENIR...
Paro l es d ’él u

« Au global, la suppression de la 
taxe d’habitation pour tous les foyers depuis 2023 a fait 
baisser la pression fiscale sur les contribuables : devenu 
nul pour les locataires, le montant des impôts locaux s’est 
réduit d’un bon tiers pour les propriétaires, malgré l’aug-
mentation de la taxe foncière restante, provoquée essentiellement par la 
hausse de la valeur locative fixée par l’Etat (liée à l’inflation) et la nouvelle 
taxe instituée par la communauté urbaine GPS&O en 2022. 

La commune n’a pas cherché à combler – loin de là - cette baisse, malgré 
ses contraintes structurelles de financement et les impondérables traver-
sés ces dernières années : covid, explosion de l’inflation et des tarifs de 
l’énergie... En 2025, une fois encore, comme c’est le cas depuis le début 
de notre mandat, les taux communaux resteront stables. L’augmenta-
tion que vous constaterez à l’automne prochain est due à la hausse de 
la valeur locative (1,7 % en 2025). Certaines collectivités ont fait un autre 
choix, mais le nôtre a toujours été de ne pas pénaliser davantage les 
Vernoliens touchés eux aussi de plein fouet par l’inflation.

On peut aussi se féliciter que la gestion prudente et un endettement 
contenu n’aient pas compromis la dynamique des engagements et des 
projets portés par la ville. » Paul Malleret, Adjoint délégué aux finances.
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/ DU CÔTÉ DE LA SANTÉ

V ERNEUIL ET VOUS

ON NE FUME PAS AUX ABORDS DES ÉCOLES 
ET DES JEUX POUR ENFANTS !

SOUCIEUSE DE PRÉSERVER LA SANTÉ DE LA POPULATION, 
LA MUNICIPALITÉ A DÉCIDÉ DE METTRE EN PLACE DES 
« ESPACES SANS TABAC » DANS LA VILLE. 

C’est du bon sens, mais 
c’est sans doute mieux de 
l’écrire. Lors du conseil 
municipal de mars, les élus 

du conseil municipal ont validé 
à l'unanimité les arrêtés d'inter-
diction de fumer aux abords des 
établissements scolaires publics 
et des aires de jeux pour enfants. 

Cette décision s’accompagne de 
la signature d'une convention de 
partenariat avec La Ligue contre 
le cancer comité des Yvelines - 78, 
à l'origine de ces actions de pré-
vention dans des espaces exté-
rieurs non soumis à l’interdiction 
de fumer dans les lieux publics.

« Le label Espace sans tabac est un 
instrument d’action pour participer 
à cette lutte contre le tabac en vi-
sant les objectifs suivants : dénor-
maliser le tabagisme ; protéger les 
jeunes de l’initiation au tabagisme ; 
encourager l’arrêt du tabac et pré-
server l’environnement. La mise en 
place de ces espaces est un premier 
pas vers d'autres actions de préven-
tion menées avec la Ligue contre le 
cancer, comme des ateliers. L'idée 
est d'aboutir à faire de Verneuil 
une ville santé contre le cancer », 
a précisé Carole Godard, adjointe 
déléguée à la Famille, aux Affaires 
scolaires et à la petite enfance, 
lors de ce conseil. « On est dans du 
pédagogique » a ajouté le Maire, 
Fabien Aufrechter.

q PRATIQUEZ LE SPORT EN FAMILLE
Vous souhaitez partager du temps avec 
vos enfants tout en pratiquant une activité 
physique ? Le dispositif Sports Famille est fait 
pour vous. À partir de 3 ans et encadré par un 
éducateur sportif municipal, vous découvrirez 
un large panel de sports à tester.

• Samedis 12 avril (Tchoukball, softball, 
Tennis), 17 mai (Tir de précision) et 14 juin 
(Course d’orientation) de 10h à 11h 
au Complexe sportif François-Pons.
Sur inscription au 01 39 71 59 30

UN NOUVEAU SITE POUR LE DON DU SANG  
Pour accueillir les donneurs dans de meilleures conditions, 

l’Établissement français du sang a récemment déménagé le 
lieu de sa collecte sur Verneuil. Anciennement situé au réfec-

toire de l’école Jean-Jaurès, le rendez-vous est désormais donné 
au complexe sportif François-Pons. Ensemble, sauvons des vies !  

q Prochain RDV le samedi 3 mai de 11h à 16h

Save the date



V ERNEUIL ET VOUS

/ SÉCURITÉ

LA VIDÉOPROTECTION POURSUIT SON DÉPLOIEMENT
DEPUIS LE PRINTEMPS 2023, 67 CAMÉRAS ONT 
ÉTÉ INSTALLÉES SUR LE TERRITOIRE DE VERNEUIL 
PROTÉGEANT AINSI DIFFÉRENTS SECTEURS DÉFINIS. 

J

Les animateurs-éducateurs socio-spor-
tif, établissent un dialogue avec les 
jeunes âgés de 10 à 25 ans, à travers 
des activités sportives telles que la 
boxe thaïlandaise et le futsal, ainsi que 
diverses animations. Ces intervenants 
proposent un accompagnement vers 
l’insertion professionnelle ou la forma-
tion. Ils agissent comme médiateurs en 
cas de conflit, supervisent les chantiers 
jeunes chaque été et offrent un soutien 
constant à ce public. Présents sur le 
terrain en soirée, ils maintiennent un 
contact direct avec les jeunes.

q Plus d’infos sur Verneuil78.fr 

Médiation et prévention : une 
offre alliant loisirs, sport et 
accompagnement

Ces dispositifs permettent 
d’enregistrer les images 
destinées aux enquêtes 
de Police et d’identifier en 

temps réel des comportements 
répréhensibles ou malveillants pour 
prévenir les forces de l’ordre. Les 
opérateurs observent, analysent et 
exploitent les images dans plusieurs 
domaines :

- Biens et bâtiments publics,
- Évènements festifs, culturels ou 
sportifs,
- Circulation routière,
- Protection des personnes.

Le plan de développement de la 
vidéoprotection, lancé en 2022, vise 
à installer 152 caméras d’ici la fin 
2025, assurant un maillage complet 
de la commune avec les dernières 

technologies pour une sécurité 
optimale.
Le système déployé a permis, au 
cours de l’année écoulée, l’élucida-
tion par l’image de plusieurs actes 
commis sur la commune (incendies, 
dégradations, vols...). Depuis, les 
réquisitions des forces de l’ordre 
dans le cadre de procédures sont en 
croissance permanente.

Conformément aux dispositions 
réglementaires, les images enregis-
trées sur des serveurs spécifiques 
sont automatiquement écrasées à 
compter du trentième jour de l’enre-
gistrement. Afin de veiller au respect 
des libertés publiques et privées, un 
comité d’éthique est mis en place. 
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DERRIÈRE LES CAMÉRAS 

 Thierry, policier municipal fort 
de 35 ans d’expérience, dirige le 
Centre de Supervision Urbain 
(CSU) du SIVUCOP. Avec l’appui 
des opérateurs vidéo, le CSU 
collabore étroitement avec les 
policiers sur le terrain, les alertant 
pour toute intervention urgente 
et nécessaire. Il convient de 
rappeler que la vidéoprotection 
est strictement encadrée par la 
loi et se limite à la surveillance des 
espaces et bâtiments publics, sans 
empiéter sur le domaine privé.

q Vous constatez un acte malveil-
lant, un incident ou une nécessité 
d’assistance ? Contactez sans tar-
der la patrouille au 06 07 33 35 25 !



V ERNEUIL ET VOUS

POLICE MUNICIPALE

La Police municipale à Verneuil, c’est qui ?
Placée sous la Direction de la Prévention et de la Sécurité, 
elle est composée de : 

14 personnes dont…
- 8 policiers municipaux
- 6 agents de surveillance de la voie publique (ASVP) 
Auxquels s’ajoutent des vacataires et des Gardes Ur-
bains assurant la sécurité aux abords des écoles et sur le 
marché.

C’est aussi… 
- 1 centre opérationnel de police (COP) de 450 m2 partagé 
avec Vernouillet
- 1 centre de supervision urbain (CSU) composé d’un poli-
cier municipal responsable et de vidéo-opérateurs 
- 67 caméras de vidéoprotection (en mars 2025)
- 3 véhicules de police municipale et 1 voiture de surveil-
lance de la voie publique.

J

Verneuil 78, Le Journal :  Qu’a apporté le 
déploiement de caméras de vidéoprotection ? 
Michel Debjay : Avec le maillage actuel, le travail de 
protection et d’intervention de la Police Municipale 
est facilité. Les caméras apportent une aide précieuse 
en matière de gains de temps et de précisions lors 
des interventions de nos agents en patrouille. Celui de 
la Police Nationale également qui bénéficie d’images 
plus nombreuses et de meilleure qualité pour ses 
investigations.

v78 : Le Centre Opérationnel de Police 
regroupe Verneuil et Vernouillet, s’agit-il du 
même réseau de supervision urbaine ?
MD : Le Centre Opérationnel héberge bien les deux 
polices municipales mais leur rattachement est distinct. 
Comme pour les CSU qui utilisent des technologies 
communes mais sont bien différenciés au niveau des 
locaux, des stockages et des opérateurs. Les synergies 
entre les 2 communes s’exercent en matière de 
conduite de projet, d’investissements et de retours 
d’expérience, dans le cadre du SIVUCOP.

v78 : La vidéo-verbalisation est-elle appliquée 
à Verneuil ?
MD : Non, pas pour l’instant mais nous avons fait une 
demande auprès de la Préfecture en ce sens. Des 
comportements dangereux comme le non-respect d’un 
feu rouge ou le stationnement sur un accès pompier 
seront ainsi sanctionnés systématiquement. 

Une Police en constante évolution
Depuis 2022, la Police municipale a aussi renforcé ses 
actions de prévention et de sécurisation. 
Les faits marquants de ces dernières années :
- Un doublement des effectifs police et d’ASVP
- Une police municipale armée
- Des horaires élargis en soirée
- Un plan de développement de la vidéoprotection
- Un centre de supervision urbain au centre opérationnel 
de police
- Des agents de sécurisation piétonne aux abords des 
écoles
- Un « référent-citoyens » dans chaque secteur
- Mise en place du stationnement résidentiel dans les 
secteurs des deux gares
- Sécurisation d’une trentaine de manifestations par an.

3 questions à Michel Debjay, 
Maire-Adjoint délégué à la Sécurité

LES EFFECTIFS, LES MOYENS ET LES ACTIONS DE LA 
POLICE MUNICIPALE ONT ÉTÉ CONSIDÉRABLEMENT 
RENFORCÉS CES DERNIÈRES ANNÉES.
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/ DU CÔTÉ DES ASSO’

CETTE ASSOCIATION HISTORIQUE DU 
QUARTIER SNCF ET DE LA VILLE EST OUVERTE 
À TOUS ET SOUHAITE LE FAIRE SAVOIR !

ZOOM SUR L’APAC

Une association historique

Créée il y a 45 ans mainte-
nant, l’APAC (Association des 
Parents et Amis du centre 
d'activités CASI SNCF) est 

l’une des plus anciennes associations 
de Verneuil. Sans doute même la plus 
ancienne en dehors des clubs sportifs. 
Initialement ouverte uniquement aux 
cheminots et leurs ayants droit, l’APAC 
proposait à ses débuts des activités 
culturelles telles que des cours d’ini-
tiation à la musique et au théâtre. 
Le centre était le lieu de rencontres 
de toutes les familles de cheminots 
domiciliées dans ce quartier. « C’était 
un peu la maison de quartier, les enfants 
venaient pour y réviser leurs leçons et 
jouer avec leurs amis. Les parents profi-
taient de leur côté des soirées à thème », 
rapporte Françoise Ducros, présidente 
actuelle de l’association. L’APAC tra-

vaillait également en partenariat avec 
la mairie, notamment pour la prise en 
charge des voyages (classes de neige, 
classes vertes…).

Un large panel d’activités ouvert 
à tous
Les activités, liées au centre de loisirs, 
ont su évoluer au fil du temps et des 
modes (cours de danse Zumba, Hip-
Hop…). « Nous sommes à l’écoute des 
adhérents et, s’il faut varier les activités, 
nous le faisons avec plaisir », explique 
Françoise.

Désormais, les adhérents peuvent 
profiter chaque semaine des cours de 
chant avec Alex Pardossi, apprendre 
l’espagnol avec Elisabeth Robin ou bien 
l’anglais à tout âge. Les plus spor-
tifs apprécient les cours de yoga, le 
stretching et la gymnastique, encadrés 
par des intervenants diplômés. « Nous 

aimerions remettre la gym pour les 
enfants, c’est très apprécié, mais nous 
manquons de professeurs », déplore 
Pascal, secrétaire de l’APAC.

Ponctuellement, des animations sont 
proposées pour « privilégier les rap-
ports sociaux entre tous ». Karaoké, 
loto, bourse aux jouets, ateliers de 
cuisine ou encore rallyes pédestres et 
sorties culturelles, il y en a pour tous 
les goûts. Chaque mois, près de quatre-
vingts habitués se rendent à la tradi-
tionnelle soirée loto et karaoké dans 
« une ambiance sympa et conviviale. 
C’est une soirée très appréciée. On 
s’amuse bien ensemble et chacun est 
ravi de se retrouver, c’est comme une 
grande famille ! », souligne Françoise 
Ducros.

q Restez à l’affût, le programme 2025-
2026 sera réalisé en juin !
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q RALLYE PROMENADE
En voiture et à pied, parcourez 20 km autour de Verneuil 
pour résoudre les énigmes et relever les défis !

• Samedi 17 mai à 9h avec votre pique-nique au centre 
d’activités CASI SNCF (8 rue du Chemin Vert)
Inscriptions au 07 49 01 61 31 (avant le 10 mai) - Tarif : 3€

q VIDE GRENIER
Réservez votre emplacement pour cette 18e édition du 
vide grenier de l’association.

• Samedi 24 mai, de 8h à 19h dans la cour du CASI
Inscriptions au 07 49 01 61 31

q VISITE DU VILLAGE DES PEINTRES DE BARBIZON
Découvrez le village des impressionnistes le temps d’une 
journée libre.

• Samedi 14 juin à 8h 
Inscriptions au 07 49 01 61 31 (jusqu’au 7 juin) - Tarifs : 13€

L’Accueil de Loisirs du CASI SNCF accueille tous les en-
fants âgés de 3 à 13 ans pour vivre un temps de loisirs et 
de détente avec leurs amis. Toutes les activités de jeu, de 
découvertes culturelles, sportives, ludiques, scientifiques ou 
d’expression artistique, manuelle et physique sont propo-
sées chaque mercredi et pendant les vacances scolaires.

+ d’infos au 01 39 71 73 22 ou à alsh.verneuil@casi-psl.fr

UN CENTRE DE LOISIRS PAS 
QUE POUR « LES SNCF »

Un esprit familial à découvrir
Comme pour la plupart des associations, la 
crise sanitaire n’a pas épargné l’affluence des 
adhérents ces dernières années. Françoise 
et Pascal sont « ravis » que l’effet Covid soit 
désormais derrière eux. Les adhérents sont 
toujours plus nombreux à vouloir participer 
aux sorties qu’ils organisent trois fois par an 
à 2-3 heures de route de Verneuil (dont une 
au bord de mer !). La dernière escapade au 
programme ? Direction Vaux-le-Vicomte, en 
Seine-et-Marne, pour découvrir le château et 
flâner sur le marché de Noël, tout en profitant 
de temps libre. « Nous avons toujours de bons 
retours et nous sommes très à l’écoute des de-
mandes de prochaines sorties, cela nous permet 
de proposer de la nouveauté chaque année », se 
félicite Pascal.

À l’APAC, les portes sont grandes ouvertes 
aux nouveaux. L’association, constituée de 
près de 150 adhérents et d’une quinzaine de 
bénévoles, est ouverte à tous pour une adhé-
sion annuelle de 18€ (11€ pour les cheminots).

RECHERCHE DE BÉNÉVOLES 
ET PROF DE GYM ENFANTS 
Contactez l’APAC au 01 39 71 73 22 ou 
apacverneuilsurseine@gmail.com

J
FRANÇOISE ET PASCAL, UNE HISTOIRE 
QUI DURE AVEC L’APAC

Tous deux retraités, installés depuis de très longues années à 
Verneuil, Françoise et Pascal ont rejoint l’APAC il y a plus de 20 
ans pour elle et 30 ans pour lui. D’abord membres de l’associa-
tion, c’est tout naturellement qu’ils ont décidé de rejoindre le 
bureau il y a près de 10 ans déjà.

q Comme chaque année, retrouvez l’APAC sur les Fêtes de 
Verneuil et lors du Forum des associations, pour aller à leur 
rencontre !

V ERNEUIL ET VOUS

Save the date
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/ DU CÔTÉ DES AÎNÉS

UNE NOUVELLE 
RÉSIDENCE
POUR LES SENIORS
LA RÉSIDENCE MONTANA A OUVERT 
SES PORTES LE 1ER AVRIL. SITUÉE À DEUX 
PAS DU CENTRE-VILLE, ELLE DISPOSE 
DE 135 LOGEMENTS ENTIÈREMENT 
ÉQUIPÉS, TOUS DOTÉS D’UN ESPACE 
EXTÉRIEUR. ET CERTAINS SONT 
ENCORE DISPONIBLES ! 

Les massifs ont fleuri, les espaces 
engazonnés ont poussé, donnant 
à la résidence un air plus gai et 
plus printanier à l’heure d’accueil-

lir ses premiers habitants. Après plu-
sieurs années de travaux, la résidence 
seniors Montana a ouvert les portes de 
ses 135 appartements au début du mois 
d’avril rue des Vignes, à deux pas du 
centre-ville. 

Composés en très grande majorité de 
deux pièces d’environ 45 m2 – il y a aus-
si des studios (de 30/35 m2) et quelques 
3-pièces (de 62 m2) – ces logements 
accessibles aux plus de 65 ans sont tous 
entièrement équipés et dotés d’espace 
extérieur (terrasse ou balcon). 

« C’est un projet d’envergure. Notre vo-
lonté, avec cette résidence, c’est d’offrir 
une belle qualité de vie à des personnes 
qui veulent déménager sans changer 
de vie. Ici, il y a le confort, la sécurité, 
mais surtout le lien social ! », a souligné 
Richard Claverie, le président et fonda-
teur (il y a une vingtaine d’années) du 
groupe Montana, lors de la présenta-
tion du site.

Chaque résident pourra non seulement 
profiter à sa guise de son appartement, 
mais aussi des moments de convivialité 
dans les quelques 1 000 m2 d’espaces 
communs de la résidence, où des ani-
mations seront régulièrement organi-
sées : restaurant bistronomique, espace 
aquatique, salle de gym, spa, biblio-
thèque, espace numérique, piano-bar, 

cinéma ou encore ateliers créatifs. Ils 
pourront également bénéficier, s’ils le 
souhaitent, de tout un panel de services 
de qualité : restaurant bistronomique, 
conciergerie, ménage, assistance (24 
heures sur 24)… 

« C’est essentiel, pour nous, de proposer 
le meilleur pour nos aînés. À Verneuil, on 
vieillit bien et on peut s’en réjouir. Un éta-
blissement comme celui-là y participe », a 
commenté le Maire de Verneuil, Fabien 
Aufrechter.

Le Maire s’est également félicité de 
l’ouverture des espaces communs et 
des activités aux non-résidents, « qui ap-
porteront un plus » sur la ville. Une offre 
hôtelière de dix chambres sera même 
disponible dans la résidence.

En ch iffres
 25 employés vont travailler à la 

résidence seniors Montana de Verneuil, 
du directeur à l’auxiliaire de vie, de la 

restauration à l’accueil ou du personnel 
administratif. Pour les trouver, Montana a 

organisé un job dating en janvier à l’espace 
Maurice-Béjart, qui a attiré de nombreux 

candidats, issus de Verneuil et ses alentours. 

q VISITEZ LA MAISON ET LES JARDINS CLAUDE MONET
Une visite libre organisée par le Centre communal d’action sociale (CCAS) 
Avec participation financière, 20€ imposable / 10€ non imposable

• Jeudi 15 mai de 14h15 à 16h45 à Giverny
Inscriptions au salon de la Résidence Delapierre le 16 avril de 14h à 16h

Déménager sans 
changer de vie !

se félicite Richard Claverie, 
patron du groupe Montana

« 
»

V ERNEUIL ET VOUS

Save the date
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LE BONHEUR 
A UNE 
ADRESSE*

RESTAURANT SERVICES À DOMICILE BALNEO

*

*11 RUE DES VIGNES - VERNEUIL-SUR-SEINE - 
ACCUEIL.VERNEUIL@RESIDENCES-MONTANA.COM - RESIDENCES-MONTANA.COM

01 85 38 16 00
RÉSIDENCE SERVICES SÉNIORS

OFFRE OUVERTURE

350€ À
VIE

SUR LE MONTANT DE VOTRE LOYER
POUR LES 20 PREMIÈRES RÉSERVATIONS

À l’occasion de son ouverture, votre résidence Montana Verneuil vous offre
jusqu’à 350€ de remise à vie sur votre loyer pour toute signature avant le 1er
avril 2025 ! Offre valable pour les 20 premières réservations et sur une sélection
d’appartements. Offre valable pour tout contrat signé avant le 1er avril 2025.
Valable pour tout séjour permanent. Offre réservée aux personnes de plus de 65
ans. Non cumulable avec d’autres offres en cours. Conditions générales de vente
auprès de nos conseillers.
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Réfection de l’ancien cimetière

En mauvais état, l’ancien cimetière a béné-
ficié de travaux d’aménagements pour se 
moderniser et améliorer la gestion de l’eau. 
Lancés à la fin de l’année 2024, ces travaux 

de rénovation s’inscrivent parmi les projets phares 
de la ville de l’année 2024-2025.  
À présent, place à sa végétalisation !

V ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DU CADRE DE VIE

LES CHANTIERS TOUCHENT À LEUR FIN, 

Une appli pour trouver une tombe en un coup d’œil
La rénovation ne sera pas la seule nouveauté du cimetière. Qui 
n’a jamais eu de difficulté pour trouver la tombe d’un défunt ? 
Initialement conçue pour aider les étudiants à trouver leur salle 
de classe dans les universités, l’application ownMap a été adap-
tée pour vous guider vers la parcelle recherchée aux anciens et 
nouveaux cimetières. Verneuil est la première ville à proposer 
cette aide.

q Application gratuite et disponible sur Play Store et App Store

TRANSFORMANT LA VILLE
PLUSIEURS GROS CHANTIERS ONT ÉTÉ LANCÉS 
CES DERNIERS MOIS SUR LA VILLE.  OÙ EN EST-ON ? 



14 15/ VERNEUIL 78-Le journal / / VERNEUIL 78-Le journal / 

V ERNEUIL ET VOUS

Un vrai rond-point à Jules Ferry
Réalisés en collaboration avec la 
SIERTECC et la communauté urbaine 
Grand Paris Seine et Oise, les travaux 
d’aménagement du rond-point per-
mettent de faciliter la circulation de 
cet axe routier grâce à l’implantation 
d’un terre-plein central unique. Les 
trottoirs ont été élargis afin d’amé-
liorer leur partage entre piétons et 
cyclistes, puis la chaussée délimitée 
avec des espaces sécurisés. Les accès 
pour véhicules légers et piétons sont 
affirmés pour améliorer la sécurité 
de leurs utilisateurs, qui peuvent à 
présent s’approprier les lieux.
Vous l’avez certainement remarqué, 
le chantier lancé en novembre 2024 
s’est achevé avant la fin de l’hiver.

Des sentes toutes neuves côte 
Narbonne
Les travaux de voirie ont été réalisés 
en février, en lien avec la commu-
nauté urbaine GPS&O sur la sente 
des Rois et la sente du Lys, dans le 
quartier de la Côte Narbonne. Les 
trottoirs, les bordures et la chaussée 
ont été entièrement refaits.

Du nouveau dans les aires de jeux
Vous avez choisi ce projet dans le cadre du budget participatif 
2024-2025 : profitez de la nouvelle aire de jeux pour enfants 
des jardins d’Aguilar ! Plus moderne, elle va remplacer (à un 
autre endroit) l’ancienne structure vieillissantes et souvent 
inondée. Ces nouvelles installations en bois respecteront une 
charte de qualité environnementale.

Par ailleurs, de nouveaux jeux accessibles et respectant l’Ad’Ap 
(agenda d’accessibilité programmée) ont été posés dans le 
jardin Prévert, situé rue Prévert. Labyrinthe, cactus, morpion 
et panneaux de jeux divers attendent vos enfants pour 
s’amuser tout en stimulant leurs sens et leur motricité.

Ça avance au pôle gare 
des Clairières
Pour anticiper l’arrivée de la ligne E du 
RER et de son nouveau matériel roulant, 
des travaux de régénération du réseau 
et de mise en accessibilité ont été réali-
sés dès 2016 sur la ligne par la SNCF. De-
puis mai 2024, c’est au tour des abords 
de la gare d’être réaménagés, dans le 
respect du patrimoine paysager du quar-
tier. Un pôle gare plus nature attend 
les Clairières avec la végétalisation des 
espaces publics, l’aménagement d’un 
parvis au sein d’un îlot boisé, ainsi que la 
requalification des voiries et du plan de 
circulation piétons-cycles-bus-véhicules.



/ DU CÔTÉ DU CADRE DE VIE

LE CAMP DE ROMS  
A ÉTÉ DÉMANTELÉ
FIN JANVIER, LES FORCES DE L’ORDRE 
ONT ÉVACUÉ LES ROMS INSTALLÉS 
ILLÉGALEMENT DANS LE PÉRIMÈTRE DE 
L’ÎLE DE LOISIRS DEPUIS DEUX ANS. 

Le soleil était à peine levé, le 
vendredi 29 janvier, quand les 
policiers ont rejoint en nombre 
le campement pour procéder à 

son évacuation, après de nombreuses 
plaintes déposées par les riverains. 
L’opération était supervisée par le 
Sous-Préfet de Mantes, en présence de 
membres de la Police municipale, des 
services techniques de la ville, d’agents 
de DYS Elec (pour la gestion de l’électri-
cité), de Veolia (pour l’eau), de la DETS 
pour l’accompagnement social des 
familles, ainsi que de la présidente de 
l’île de loisirs, la conseillère départe-
mentale Fabienne Devèze. Le SIVOM 
(la fourrière) a également apporté son 
soutien pour la prise en charge des 
chiens du camp. Transportée par les 
navettes de la Ville,  la cinquantaine de 
personnes encore sur place (les autres, 
conscients d’une évacuation immi-
nente, avaient déjà quitté les lieux) 
a été dirigée vers un hébergement 

d’urgence temporaire à Aubergenville, 
en attendant d’autres solutions plus 
pérennes. « Tout s’est bien passé et il 
n’y a pas eu de débordements » se féli-
cite Fabien Aufrechter, présent sur les 
lieux lors de l’opération.

Le campement de Roms s’était installé 
sans autorisation en 2023 sur le site du 
Gallardon, dans le périmètre de l’Île de 
Loisirs du Val de Seine, à proximité de 
la station d’épuration, après avoir quit-
té un terrain voisin qu’ils occupaient 
tout aussi illégalement depuis deux 
ans. Une cinquantaine de caravanes 
et baraquements abritaient environ 
150 personnes. Les familles, avec des 
enfants en bas âge pour certaines, y 
vivaient dans des conditions précaires, 
tant au niveau de l’hygiène que de la 
sécurité. La situation était devenue in-
tenable, avec des familles en détresse, 
des chiens dangereux et une détériora-
tion environnementale majeure. 

Les premières ordonnances d’expul-
sion ont été déposées il y a 2 ans, mais 
de longues démarches juridiques ont 
été nécessaires pour parvenir à régler 
cette situation. « Ce qui a changé la 
donne, c’est la question de sécurité 
avec les chiens errants et mordeurs, les 
branchements électriques frauduleux 
et le nombre d’enfants non scolarisés », 
rapporte le Maire de Verneuil, qui, face 
à « ces conditions de vie inacceptables », 
avait pris un arrêté ordonnant l’évacua-
tion du camp et la mise en sécurité des 
familles en souffrance. 

Après le sauvetage de 15 chiens et 9 
chats grâce aux bénévoles qui ont 
travaillé sans relâche pendant plu-
sieurs semaines, l’île de loisirs et la 
région Île-de-France (propriétaire du 
terrain) doivent désormais s’attacher 
à nettoyer le site pour le restaurer. 
Le volume de déchets et le coût de 
leur évacuation sont encore en cours 
d’évaluation.

V ERNEUIL ET VOUS
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V ERNEUIL ET VOUS

/ DU CÔTÉ DU CADRE DE VIE

RÉNOVATION DES BRIQUES ROUGES :  
VALÉRIE PÉCRESSE CONFIRME 
L’AIDE DE LA RÉGION

Accompagnée du Maire Fabien Aufrechter et 
d'autres élus de la ville, elle a confirmé la partici-
pation financière de la région au vaste projet de 
rénovation du quartier, qui doit démarrer au cours 

de l'année 2025-2026 à la résidence La Garenne/L'Étang, la 
plus avancée techniquement et dont les copropriétaires se 
sont réunis deux jours plus tard en assemblée générale à ce 
sujet. 

« Cette participation financière, d'un montant d'1,3 million 
d'euros, fait automatiquement monter celle de l'Etat. Au final, 
cela va faire baisser le reste à charge des propriétaires dans la 
facture de 33 à 18 %», a précisé Valérie Pécresse.
« Ce programme de rénovation représente des années de 
travail acharné orchestré par la ville, a rappelé Fabien Aufre-
chter. Cela commence par La Garenne-L’Étang, mais il y a 
quatre copropriétés aux Briques Rouges. On va travailler sur 
les quatre. On ne va pas lâcher ! »

EN VISITE LE SAMEDI 5 AVRIL AUX BRIQUES ROUGES, 
VALÉRIE PÉCRESSE, PRÉSIDENTE DE LA RÉGION ILE-
DE-FRANCE, EN A PROFITÉ POUR APPORTER «UNE 
BONNE NOUVELLE» AUX HABITANTS.

/ VERNEUIL 78-Le journal / 



/ DU CÔTÉ DE L’ÉDUCATION

DU CHANGEMENT DANS LES ASSIETTES 
DE VOS ENFANTS 
DEPUIS LE MOIS DE JANVIER, 
LA VILLE S’EST ASSOCIÉE À UN 
NOUVEAU PRESTATAIRE EN 
RESTAURATION COLLECTIVE 
POUR LES ÉCOLIERS ET LES 
ACCUEILS DE LOISIRS.

Suite à un changement de prestataire, 
vos enfants bénéficient depuis le début 
de l’année de nouveaux menus à la 
cantine. Les repas servis dans les écoles 

(maternelles et élémentaires) et les accueils de 
loisirs de Verneuil sont dorénavant fournis par 
Yvelines Restauration.

Les objectifs du service restauration collective 
de la ville n’ont pas changé : proposer des me-
nus de qualité, équilibrés et adaptés, garantir 
le respect des normes d’hygiène et de sécu-
rité, sensibiliser les enfants aux goûts et aux 
saveurs, favoriser l’utilisation de produits bios 
et maîtriser les coûts en optimisant le rapport 
qualité/prix.

Les repas, établis sous le contrôle d’un diététi-
cien d’Yvelines Restauration veillent au respect 
du plan d’équilibre alimentaire et de la valeur 
nutritionnelle recommandés.

Des repas variés
Composés d’une entrée, d’un 
plat complet, d’un laitage et d’un 
dessert, les nouveaux menus (en 
version standard ou sans viande) 
sont élaborés par une équipe de 
diététiciens diplômés d’état et 
conformes à la réglementation en 
vigueur. Ils intègrent des recettes 
cuisinées sur place et adaptées 
aux enfants. Ils sont faits avec 
des produits de saison. Yvelines 
Restauration propose et maîtrise 
plus de 3 000 plats et recettes qui 
sont constamment actualisés. 

Des repas à thème sont propo-
sés une fois par mois en plus des 
repas traditionnels, liés aux fêtes 
calendaires. 

Une animation nutritionnelle sera 
d’ailleurs organisée auprès des 
représentant de parents d’élèves 
prochainement !

Ce sont aussi des repas 
équilibrés conforment à la 
Loi Egalim :
- Un repas végétarien hebdoma-
daire ;

- Des produits de qualité dans les 
assiettes : 50% des aliments sont 
sous signes officiels de la qualité 
et de l’origine dont 20% minimum 
issus de l’agriculture biologique ;

- Les menus intègrent 60% de 
viandes et poissons durables.

INSCRIRE VOS ENFANTS À LA CANTINE

Rendez-vous sur Verneuil78.fr dans Mes démarches 
en ligne, tout comme le paiement des factures.

+ d’infos auprès de l’accueil éducation au 01 39 71 57 60

V ERNEUIL ET VOUS
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Les jeunes élus de Verneuil lance leur Web-TV avec les temps 
forts du mandat : installation, festivités, actions, prévention, 
… Découvrez les coulisses du CMJ !

q Visionnez le 1er JT du CMJ sur la page YouTube 
@LaWebTVduCMJ-Verneuil78

Le Conseil Municipal des Jeunes 
lance sa Web-TV

/ DU CÔTÉ DES JEUNES

Les chantiers jeunes reviennent sur la ville avec 
24 postes ouverts, du 7 au 25 juillet 2025. Des-
tinées exclusivement aux Vernoliens âgés de 
16 à 20 ans, ces emplois estivaux leur permet-

tront de travailler dans différents secteurs (ressources 
humains, CCAS, enfance, petite-enfance, services 
techniques et copropriété La Garenne). Une rémuné-
ration de 240€ net par semaine leur sera versée pour 
un contrat de 20 h de travail hebdomadaire.

V ERNEUIL ET VOUS

RETOUR EN IMAGES

Le 5 février, le Conseil municipal 
des jeunes ont revêtu leur tenue de 
crêpiers pour régaler les résidents 
de la résidence Delapierre ! Pâte à 
tartiner, sucre ou confiture : il y en 
avait pour tous les goûts. Les élues 
Maria Parauta (Démocratie partici-
pative) et Marie-Claude Benhamou 
(aînés) étaient également de la 
(crêpes) party !

4,08kg de mégots ramassés ! Grâce 
aux Vernoliens qui ont rejoint le 
Conseil municipal des jeunes, les 
éco-délégués de la Ville et Les Écoli-
bris-Rive Gauche le samedi 22 mars 
dans les rues et parcs de Verneuil.
Une initiative citoyenne qui rend notre 
ville plus propre, plus verte.
Bravo aux volontaires ! 

EN QUÊTE D’UN JOB D’ÉTÉ ? 
PENSEZ AU CHANTIER JEUNES !

Tu as entre 13 et 15 ans, 
deviens Jeune 
Sapeur-Pompier !

La section des jeunes sapeurs-
pompiers de Vernouillet recrute.

Viens vivre un engagement citoyen, 
une expérience unique, découvrir la 
force du travail en équipe, apprendre 
les gestes qui sauvent, t’initier aux 
techniques de sauvetage et de lutte 
contre l’incendie. Civisme et solidari-
té sont au cœur de cette activité aux 
multiples facettes. Après 4 années 
de formation, l’intégration comme 
Sapeur-Pompier Volontaire (SPV) 
est simplifiée et l’accès au concours 
de Sapeur-Pompier Professionnel est 
facilité !

q Dépose ta candidature avant la mi-
juin à  jsp.VRN@sdis78.fr

Dossier à retirer à l’accueil de la mairie ou en ligne 
sur Verneuil78.fr, rubrique Vie quotidienne > Jeunesse
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VOIR LA VILLE EN VERT !
Comme chaque année un peu avant l’arrivée du 
printemps, les agents municipaux se mobilisent 
pour embellir la ville de fleurs, d’arbres et 
de végétaux en tout genre. Une manière de 
répondre aux problématiques du changement 
climatique et de rendre le cadre de vie agréable 
aux beaux jours.

L’opération #mavilleme-
sarbres a été lancée en 
2021 par le maire Fabien 
Aufrechter et Ida Gonthier 

son adjointe à l’urbanisme, aux 
services techniques, aux travaux 
et à l’écologie, à l’occasion de la 
journée internationale des fo-
rêts, le 21 mars. L’idée : planter 
chaque année 100 arbres ou ar-
bustes dans différents quartiers 
de la ville durant les six années 
du mandat.
Depuis, cet objectif a été 
largement atteint : près de 1 
300 arbres et arbustes ont été 
plantés dans chaque recoin de 
Verneuil. Une façon, à l’heure où 
le réchauffement climatique est 
un enjeu majeur, de procurer du 

bien-être et de la fraîcheur en 
milieu urbain, mais également de 
préserver la biodiversité.
« Verneuil est une ville nature, 
une ville verte : elle le sera encore 
plus à la fin de ce programme, 
en 2026, qui vise à faire entrer la 
forêt en ville », s’enthousiasme 
Fabien Aufrechter.
Les espèces choisies sont d’es-
sences variés, non allergènes 
et résistants au changement 
climatique : bouleaux, frênes, 
ifs, chênes, oliviers, chèvre-
feuilles, aubépine, pins, mais aus-
si des arbres fruitiers comme les 
poiriers, pommiers ou noisetiers 
plantés dans les vergers de Pons 
ou aux Jardins d’Aguilar.

LANCÉE EN 2021, L’OPÉRATION #MAVILLEMESARBRES 
S’ÉTAIT FIXÉE COMME OBJECTIF DE PLANTER 
100 ARBRES PAR AN. QUATRE ANS PLUS TARD, LE 
COMPTEUR AFFICHE DÉJÀ 513 PLANTATIONS !

En ch iffres
181 sur 2021-2022

120 sur 2022-2023

148 sur 2023-2024

Et 64 depuis septembre 2024 !

OPÉRATION #MAVILLEMESARBRES : 
UN DÉFI LARGEMENT RELEVÉ

V ERNEUIL ET VOUS
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/ DU CÔTÉ DE L’ENVIRONNEMENT

LLe Label national « Villes et Villages Fleuris » 
signe la qualité de vie et le bien-vivre durable 
depuis plus de 65 ans. Avec ce concours, le 
Département des Yvelines invite les communes 

à s’engager dans une démarche environnementale 
pour améliorer la qualité de vie des habitants, sensibi-
liser à l’écologie, préserver la biodiversité, développer 
l’économie locale et renforcer le lien social. 

VERNEUIL, DEUX FLEURS DEPUIS 2019, 
CANDIDATE AU CONCOURS DÉPARTEMENTAL 
DES VILLES ET VILLAGES FLEURIS.

AU DÉPART DU  CONCOURS

.

ET ON S’Y METTAIT ? LE CONSEIL MUNICIPAL 
DES JEUNES ORGANISE UN CONCOURS DE 
VÉGÉTALISATION ! 

Du 15 avril au 28 juin, enfilez vos plus beaux gants et 
plantez sur l’une des 9 parcelles identifiées en ville.

Le CMJ récompensera à l’issu du concours les habitants 
ayant le mieux valorisée leur parcelle !

+ d’infos et inscriptions sur Verneuil78.fr dans Mes 
démarches en ligne, puis dans Toutes les démarches de 
ma commune en cliquant sur la dalle Écologie. Vous y 
trouverez le formulaire d’autorisation de plantation ainsi 
que le plan des parcelles à végétaliser.

Lancée en 2020, la charte du jardinier urbain vous permet de 
réaliser et d’entretenir un espace de végétalisation dans les 
rues, aux pieds d’immeubles et d’arbres, dans des terrains 
communaux de Verneuil. L’objectif de cette opération ? 
Embellir la ville, créer du lien, développer la biodiversité, 
améliorer la qualité de l’air, lutter contre les îlots de chaleur 
et sensibiliser les nouvelles générations à la nature.

  VÉGÉTALISEZ VOTRE VILLE !

Il n’y a pas que les bords de route, les jardinières, 
les parcs et jardins qui se végétalisent : les 
ronds-points Jules Ferry, Sophie Scholl, de la 
station-service et celui vers Chapet aussi ! Avec le 
printemps, des plantations et des aménagements 
harmonisés ont fleuri sur ces intersections.

Ça pousse sur les ronds-points !

À partir d’une grille d’évaluation, les critères à 
respecter sont :

• La démarche globale de valorisation communale 

• Les actions d’animation et de promotion auprès 
de la population

• La présentation du patrimoine végétal et du 
fleurissement

• Les modes de gestion d’entretien pour respecter 
les ressources naturelles et la biodiversité

• Les actions complémentaires pour favoriser la 
qualité de l’espace public (cohérence d’aména-
gement, patrimoine, mobilier, voirie, façades, 
enseignes, propreté...)

De la commande à la plantation en passant par la ré-
alisation d’un dossier en béton (sic) pour candidater, 
les Services Techniques travaillent quotidiennement 
à l’embellissement du cadre de vie de la ville. « Pour 
répondre à tous les critères, il faut certes respecter 
une trame de plantations, mais il est aussi important 
de travailler sur le côté sensibilisation à l’écologie, 
l’animation du territoire et la sobriété énergétique » 
explique Christophe, Responsable du Pôle gestion 
quotidienne. 

q Rendez-vous en décembre pour le verdict !

JV ERNEUIL ET VOUS
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q LA GRAINOTHÈQUE A ROUVERT SES PORTES !
Les amateurs de jardinage peuvent dès à présent se rendre à la 
médiathèque pour découvrir le fonctionnement de l’échange des 
graines. Venez y déposer des semences pour repartir avec de nouvelles 
et faire pousser vos propres aromates, fruits, légumes, fleurs ou autres.

q LA FÊTE DU JEU ET DE LA NATURE
Cette année, la fête du jeu et la fête de la nature fusionne ! Des jeux 
en bois, des animations, des expériences… Une journée ludique vous 
attend autour d’un thème commun : la nature en ville.

• Samedi 24 mai de 10h à 19h, dans le parc du Champclos

q RÉUNION PUBLIQUE « ATLAS DE LA BIODIVERSITÉ »
Vous souhaitez suivre l’avancée du projet inventaire de la faune et la 
flore sur Verneuil ? Participez à son lancement pour tout comprendre et 
poser vos questions !

• Mercredi 21 mai à 19h - + d’infos sur Verneuil78.fr
• Jetez un oeil à l’Atlas sur l’INPN - Biodiversité dans les territoires

V ERNEUIL ET VOUS

DU NOUVEAU MOBILIER
DANS LES PARCS DE LA VILLE

5 nouveaux hôtels 
à insectes

Dans un milieu naturel qui se dé-
grade, l’installation de cet habitat 
dans différents parcs et jardins de 
la ville (Gotlib, Aguilar, Saint-Mar-
tin, coulée verte Dolto et Gare des 
Clairières) permet aux insectes 
de passer l’hiver à l’abri et de se 
reproduire au printemps. Vous 
pourrez y observer des abeilles 
solitaires, des perce-oreilles, des 
scarabées, des chrysopes, des coc-
cinelles ou encore des sylphes. 

Pour se détendre en toute circonstance 
ont été posés dans différents endroits de 

la ville. Et il y en aura d’autres !

7 nouveaux bancs

Dans tous les parcs pour s’aérer en 
famille ou le temps d’une pause dej’.

Des tables de pique-niques 

Save the dates

« La végétalisation en ville permet 
d’améliorer la qualité des sols avec 
une meilleure infiltration des eaux et 
de participer au développement de la 
biodiversité. Selon le type d’essences 
et de mobiliers implantés, ça peut 
donner refuge à la petite faune, 
telles que les plantes mellifères qui 
attirent les insectes polinisateurs. 
Ces derniers sont à la base même 
de la richesse des écosystèmes car 
notre alimentation en dépend ! », 
Juliette Claudic, Chargée de mission 
environnement.

Paro l es d ’agent
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/ DU CÔTÉ DU JUMELAGE

DE WEITERSTADT À VERNEUIL, LE RÉCIT D’UN SÉJOUR
DE DEUX LYCÉENNES ALLEMANDES

« Weiterstadt est une ville en Alle-
magne, près de la grande ville de 
Darmstadt. Elle est connue pour son 
château et sa grande zone commer-

ciale, "Loop 5". Verneuil et Weiterstadt sont 
différentes l'une de l'autre : Verneuil est une 
ville résidentielle et tranquille ; Weiterstadt 
est plus moderne et plus active. Nous trou-
vons ça bien qu'il y ait autant de maisons 
traditionnelles regroupées en centre-ville. 
Ces maisons, plus anciennes et centrées, 
sont plus jolies et pratiques. Les écoles et 
les commerces sont bien situés les uns par 
rapport aux autres. La ville est petite mais 
jolie. Il n'est tout simplement pas possible de 
se perdre.

Durant notre séjour, nous avons fait un stage 
à la mairie de Verneuil, organisé avec l'aide 

du Comité de jumelage. Cette expérience a 
été une excellente opportunité pour nous. 
Nous y avons rencontré les services Com-
munication et Festivités, Culture et Petite 
Enfance. On apprend comment les services 
publics fonctionnent et sont organisés. C'est 
une expérience unique pour comprendre 
comment les décisions sont prises et mises 
en application.

En conclusion, on peut dire que Verneuil est 
un endroit de charme agréable pour vivre, 
notamment par son caractère unique et sa 
proximité avec la ville de Paris, ce qui est 
très pratique. »

Dejana Bobic et Hajar Ramdani 

EN DÉBUT D’ANNÉE, HAJAR ET DEJANA ONT SÉJOURNÉ À 
VERNEUIL DANS LE CADRE D’UN ÉCHANGE DE CLASSES LIÉ AU 
JUMELAGE AVEC WEITERSTADT (ALLEMAGNE). POUR 
« VERNEUIL 78, LE JOURNAL », LES DEUX LYCÉENNES LIVRENT 
LEURS IMPRESSIONS SUR LEUR SÉJOUR.

V ERNEUIL ET VOUS

Weiterstadt est une cité 
résidentielle et indus-
trielle d’environ 24 000 
habitants, située dans la 
région de la Hesse. Avec 
ses quartiers de Riedbahn, 
Braunshardt, Schneppen-
hausen et Gräfenhausen, 
elle est située dans la zone 
de grosse concentration 
urbaine de Mayence/Rhein, 
à 7 km au nord-ouest de 
Darmstadt et à 20 km au 
sud de l’aéroport de Franc-
fort. Avec Weiterstadt, on 
peut parler de mariage et 
d’affaire de cœur avec Ver-
neuil. Depuis la signature 
du jumelage, en septembre 
1986, beaucoup de liens se 
sont tissés entre les deux 
villes tant au niveau sportif 
(tennis, tennis de table, 
basket, pétanque…), cultu-
rel (école de musique) que 
scolaire.

Envie de découvrir 
Weiterstadt ?

J
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V ERNEUIL ET VOUS

UNE SEMAINE AU CŒUR DE L’ANDALOUSIE
DU 16 AU 25 JANVIER, VOUS VOUS ÊTES LAISSÉS EMPORTER PAR 
LES COULEURS, LES SAVEURS ET LA MAGIE DE L’ANDALOUSIE. 

Jumelée avec Verneuil depuis 
novembre 1998, Aguilar est une 
charmante et pittoresque ville de 14 
000 habitants, située près de Jerez, 
en Andalousie. Elle est implantée sur 
une colline dominant une opulente 
plaine plantée de vignes et d’oli-
veraies. La ville d’Aguilar, dont le 
nom de « frontera » révèle un passé 
turbulent aux temps des guerres 
entre Maures et Chrétiens, a tou-
jours été dédiée à l’agriculture mais 
désormais, comme d’autres villes de 
la Campiña, elle attire de nombreux 
visiteurs venus pour ses églises, ses 
palais et ses monuments. 

Aguilar de la Frontera est bien 
connue aussi pour sa céramique. 
Elle abrite également l’un des lieux 
naturels les plus riches d’Andalousie, 
le lagon de Zoñar, secteur protégé 
et refuge de nombreuses espèces 
d’oiseaux aquatiques et d’une flore 
très riche. Une « rue de Verneuil » y a 
été inaugurée le 25 mai 2002.

Envie de découvrir Aguilar  ?

Vente de produits artisanaux, exposition 
sur la culture andalouse, initiation à la 
danse traditionnelle ou spectacle : plus 
de 500 personnes ont profité des anima-

tions organisées dans le cadre de la semaine de 
l’Andalousie « Andalucia es mi tierra », mise en 
place par le comité de jumelage entre Aguilar de 
la Frontera et Verneuil.

La Nuit de la Lecture a sonné andalouse 
Le vendredi, le duo formé par Nathalie Hafner et Alex 
Pardossi a proposé un voyage musical à la médiathèque, 
mettant en liesse le public qui a chanté pendant tout le 
spectacle les immenses succès de la chanson populaire 
espagnole, créant ainsi une ambiance très chaleureuse !

Un clap de fin sous les applaudissements
Le samedi soir, le spectacle de folklore andalous à l’espace Béjart a 
clos cette semaine espagnole. L’occasion, pour le maire Fabien Aufre-
chter, de remettre la médaille de la ville de Verneuil à Francisco Pino 
Cabezas, alias Tito (fondateur et danseur de la troupe Al-Andalus), 
en présence de Javier Mejías (Président du Comité de jumelage de 
Verneuil-sur-Seine). 
« Ce soir nous avons la chance d’avoir avec nous un homme exception-
nel, dont la passion et le dévouement ont marqué le jumelage entre 
Verneuil et Aguilar et plus largement l’Andalousie » a déclaré le Maire.

J
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/ DU CÔTÉ DE LA CULTURE

DEPUIS L’OUVERTURE DE LA SAISON, 
LE 28 SEPTEMBRE 2024, AVEC LE TALENTUEUX 
MACALUSO, L’ESPACE MAURICE-BÉJART 
AFFICHE UNE FRÉQUENTATION EN HAUSSE. 
ET CE N’EST PAS FINI !

LES BONS RÉSULTATS DE L’ESPACE MAURICE-BÉJART

Une programmation riche qui 
plait à toute la famille, des 
ciné-débats aux expositions, 
en passant par les représen-

tations théâtrales et les spectacles : la 
saison culturelle 2024-25 a su rythmer 
vos temps libres depuis son lancement, 
en septembre 2024. Rassembler et ravir 
toutes les générations autour d’un 
univers culturel riche et très varié pour 
se divertir, tel était l’ambition de la direc-
tion de l’action Culturelle de Verneuil.

« Je suis particulièrement fière que la Direction 
de l’Action culturelle de Verneuil ait su proposer, 
depuis cette année, une programmation diversifiée 
par l’existence d’ateliers nouveaux, des projets tout au long de la 
saison, des rencontres et des partenariats qui ont favorablement 
alimenté une dynamique de fréquentation en hausse indéniable, pour 
le plus grand plaisir de tous », Myriam Le Blay, Conseillère municipale 
déléguée à la culture et au patrimoine.

Paro l es d ’él ue

LA SAISON CULTURELLE 
2024-2025 C’EST :

Les spectacles que vous avez appréciés !
Le cake aux olives , Hommage à Michel Berger, 
Smile, Qui veut la peau du magicien ou encore  
Anthony Kavanagh.

À vos appareils : concours photo Imagine Verneuil

LA VILLE DE VERNEUIL ORGANISE UN CONCOURS DE 
PHOTOGRAPHIES SUR LE THÈME « VERNEUIL INSOLITE », 
DU 28 AVRIL AU 1ER JUIN 2025. 

Ouvert aux photographes amateurs, enfants à partir de 12 ans et adultes, 
le concours photos démarre ce mois-ci ! Les règles ? Fournir jusqu’à 3 
clichés en haute définition (idéalement 300 dpi) ayant été prises entre le 
28 avril et le 1er juin illustrant le thème « Verneuil insolite ».
Les photos seront à envoyer à culture@verneuil78.fr
Le concours est doté d’un prix récompensant la meilleure photo ! 

- Une hausse du nombre de 
places vendues ;
- Une hausse du nombre moyen 
de spectateurs par spectacle ;
- Des nouveaux abonnés !

V ERNEUIL ET VOUS
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R ENCONTRE AVEC

Chloé Ontanaya est éducatrice comportementaliste 
canin. elle propose aux propriétaires de chiens de les 
aider à mieux comprendre leur animal.

Verneuil 78, le Journal. Être éducatrice et comportementa-
liste canin, ça consiste en quoi ?

CHLOÉ ONTANAYA. Je dirais que c’est avant tout aimer 
les animaux, apprécier observer leurs comporte-
ments et apprendre à les connaître. Tout comme les 
humains, la relation qu’ils entretiennent entre eux 

et leur personnalité sont très influencés par l’environnement 
qui les entoure. C’est pourquoi, être éducatrice et comporte-
mentaliste canin c’est savoir être à l’écoute des humains et 
de leur chien afin d’offrir un nouveau regard sur cette relation 
et les capacités de ce dernier. Le chien est un individu à part 
entière, j’aide leurs humains à fonctionner en harmonie avec 
leur boule de poils. Avec une approche éducative positive, du 
travail et du temps, j’offre mes conseils personnalisés dans le 
but de renforcer et/ou de supprimer certains comportements.

V78. Comment vous êtes-vous lancée dans l’aventure ?

CA. Du plus loin que je me souvienne, j’ai toujours été inté-
ressée par la cause animale et environnementale. Plus jeune, 
j'étais passionnée par les chevaux et j'ai pratiqué l'équitation 
pendant plus de 10 ans. J'ai d’abord voulu être éthologue 
équin donc j’ai entamé des études de psychologie, arrêtées 
peu de temps après. J'ai ensuite pensé à devenir soigneuse 
animalière avant de finalement me lancer dans des études 
de tourisme. Je travaillais dans le tourisme éco-responsable, 
quand je me suis tournée vers cette profession par le biais de 
ma propre expérience. À l’époque, ma chienne avait tout juste 
1 an et on se situait dans un moment d’incompréhension elle 
et moi, l’éducation était quelque peu compliquée. Alors en me 
formant je me suis découvert une passion pour l’éducation 
canine, un milieu où la bienveillance prime et où les liens avec 
son chien se renforcent de jour en jour. En réalité, c’est qu’il 
ne suffit pas de se focaliser sur son chien, il faut également 
prendre en compte le système dans son entièreté – le foyer 
- et respecter ses besoins. En une semaine, la problématique 
était réglée et je me suis dis que j’aimerais transmettre ces 
connaissances aux autres humains de chiens qui comme moi, 
ont peiné à communiquer correctement.

q www.autrementcanin.fr

AVEC ELLE, 
C’EST L’HARMONIE ENTRE 
LE CHIEN ET SON MAÎTRE

V78. Comment se déroule une séance d’éducation ?

CA. Avant de me rendre chez une personne, je lui envoie 
un questionnaire pour cibler sa demande et connaître à 
l’avance son environnement, son mode de vie et son chien. 
Lors de la première rencontre, j’effectue un bilan compor-
temental pour comprendre comment le foyer fonctionne 
au quotidien et déceler les problématiques. À l’issue, je 
peux déjà apporter mes conseils et si besoin, prévoir des 
séances individuelles. Tout le long du suivi, j’échange régu-
lièrement avec les humains qui travaillent à leur rythme, 
je m’adapte à eux et leurs sollicitations. L’objectif est de 
dénouer des situations problématiques au sein du foyer ou 
à l’extérieur : réactivité, gestion émotionnelle, aboiements, 
promenades, sociabilisation... Je propose aussi des balades 
individuelles et un accompagnement d’accueil du chiot.

V78. Qu’elle a été votre plus belle rencontre canine ?

CA. Elle est assez récente. C’était avec une petite chienne 
très sensible, anxieuse, qui craignait les gens. Elle m’a beau-
coup touchée car, par son comportement, elle ne deman-
dait en réalité qu’à s’épanouir. Elle restait très focus sur ses 
humains mais avec du travail et de l’adaptation (environ-
nement calme et dépense au foyer), je l’ai vu s’apaiser et 
prendre confiance en elle. Au fil des semaines, elle a appris 
à croiser du monde au quotidien et est aujourd’hui plus 
détendue. La relation avec ses humains est devenue nette-
ment plus harmonieuse. Cette petite fleur s’est ouverte…
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m/ NOUVELLES INSTALLATIONS
Et si on mangeait 
Libanais ?

De nouvelles saveurs 
venues tout droit du Liban 
sont arrivées à Verneuil 
cet hiver. Des mezzes pour 
bien commencer (hummus, 
labné, moutabbal, …), 
des salades fraîches et 
appétissantes (taboulé, 
fatouch, itch, …) , des chawarmas pour 
vous réconforter (sandwichs chauds) 
et des douceurs sucrées (mouhalabia, 
baklawa, lokum, …) : testez les 
spécialisées libanaises maison de Remmana !

Alaa Sndyan, ancienne architecte d’origine libano-
syrienne, a profité d’une reconversion professionnelle 
pour relancer la tradition familiale d’une cuisine pleine 
de cœur et de partage. 
Restauration à emporter.

Remmana – Cuisine libanaise
Du lundi au samedi, de 11h30 à 14h30 et de 18h30 à 20h30
06 60 06 90 98 – Uber Eats
8 Boulevard André-Malraux

r
Place au Six !
Ouvert depuis janvier, Le Six a succédé au Calmos 
au 94 Grande Rue, à l’intersection de la Rue basse. 
C’est dans un décor industriel et chaleureux que 
vous accueillent les 6 associés dans leur nouveau 
restaurant. Burgers gourmets, hot dog, poke bowl 
et plats préparés, l’équipe vous régale avec des plats 
faits maison évoluant au fil des semaines et des 
saisons. Chaque vendredi soir, profitez d’une soirée à 
thème pour déguster le plat unique. En menu ou à la 
carte, sur place ou à emporter, laissez-vous tenter !

Le Six
01.72.54.07.72
Du lundi au vendredi 
De 11h à 15h et de 19h à 22h
94 Grande Rue
https://le-six-verneuil.com/

Un coup de pouce 
pour la gestion 
administrative de 
votre entreprise
Nilgün Tanrisever, Vernolienne depuis 15 ans, se lance 
dans la gestion administrative et financière auprès de 
petites et moyennes entreprises. Besoin d’aide pour 
gérer vos documents de paie, de facturation ou de 
gestion fournisseur ? Nil Business Support vous propose 
une offre de prestation complète et personnalisée 
pour « vous libérer des tâches administratives et 
vous concentrer sur votre cœur de métier ». Forte 
de 22 ans d’expériences, cette ancienne référente de 
quartier saura vous conseiller, à distance ou sur site, 
dans la gestion client, les RH et paie, ainsi qu’en office 
management.

Nil Business Support
07 59 56 56 76 - nilbs78@gmail.com 
LinkedIn : Nilgün Tanrisever

r La nouvelle 
librairie est 
ouverte 
Cette ancienne 
comptable 
passionnée de lecture 
n’a pas hésité à 
reprendre la librairie 
« Mic-Mac », ouverte depuis une dizaine d’années à 
Verneuil, pour allier sa passion et le contact avec les 
gens. Agnès Szesure vous accueille désormais dans sa 
moderne et lumineuse librairie « La Césure ». Romans, 
policiers, documentaires, mangas, livres pour enfants 
et bien d’autres, il y en a pour tous les âges et tous les 
goûts ! Un espace papeterie est également disponible. 
Passez commande sur place, par téléphone ou 
directement sur le site internet.

La Césure
Du mardi au vendredi de 10h à 13h et de 15h à 18h30
Le samedi de 10h à 13h et de 15h à 19h
Le dimanche de 10h à 12h30
 104B Grande Rue - 01 39 65 25 47
https://www.lacesure.fr/

r

V ERNEUIL ET VOUS

r
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Ophely’s Nail Studio
Prête à sublimer vos ongles tout en vous simplifiant 
la vie ? Ophélie, experte des ongles apporte tout le 
nécessaire pour vous offrir des soins professionnels 
dans le confort de votre maison. Ophely’s Nail Studio 
vous propose une gamme variée de prestations 
adaptées à tous les styles. 

Ophélie PINEAU
06 68 88 92 57
https://ophely-s-nail-studio.reservio.com 
Instagram : @ophelysnailstudio

Commis d’office, le jeu 
d’enquête basé sur une 
histoire vraie 
Vous êtes friands 
d’Escape Game ? 
Découvrez Commis 
d’office, le premier 
jeu d’enquête 
policier créé par deux 
Vernoliens : Fabien 
Roi et Stéphanie 
Navarro. Avocat 
commis d’office (1 
à 4 joueurs), venez 
enquêter sur le 
meurtre du curé 
de Saint-Gervais et 
tentez d’innocenter 
celui que tout désigne 
comme le coupable. 
Recherche d’indices, 
interrogation de suspects, pièces à conviction…, 
tout y est pour résoudre le crime seul ou en équipe !

Entièrement téléchargeable, vous aurez accès à des 
ressources numériques en ligne. 

Remarque : le jeu comprend des thèmes pour adultes 
qui peuvent ne pas convenir aux enfants.

Blue Capsule
En vente sur https://enquetesbluecapsule.etsy.com
lesenquetes.bluecapsule@gmail.com

V ERNEUIL ET VOUS

Pédicure &  
podologue : 
La relève est 
assurée !

Avant de prendre sa retraite, Isabelle Morvan 
(pédicure-podologue) a pris le soin de laisser ses 
patients entre de bonnes mains. Ines Ibbou, jeune 
femme diplômée et formée par sa prédécesseuse 
vous accueille dans son cabinet depuis le 14 
décembre 2024. Cette Yvelinoise qui « soigne les 
pieds avec les mains » tient à perpétuer le savoir-
faire dont elle a bénéficié. Sur des créneaux de 30 
à 40 min, la spécialiste des pieds favorise le temps 
d’échange. Venez la rencontrer pour un bilan 
podologique et semelles orthopédiques, en soins 
pédicure, ou pour un traitement verrues plantaires 
et ongles incarnés. 

Ines Ibbou – Pédicure-Podologue
45 Grande Rue
06 66 69 85 10
Réservations sur Doctolib



17 JANVIER
LA PRÉSIDENTE DE L’ASSEMBLÉE 
NATIONALE AUX « BRIQUES 
ROUGES »

La présidente de l’Assemblée nationale 
Yaël Braun-Pivet est venue le vendredi 17 
janvier 2025 à Verneuil, pour rencontrer 
les différents acteurs du vaste chantier de 
rénovation du quartier des Briques Rouges. 
Accompagnée de Fabien Aufrechter, Maire 
de Verneuil sur Seine, elle s’est ensuite rendue 
à la résidence de La Garenne/L’Étang, la 
première à bénéficier de ces travaux. La durée 
des travaux dans les 789 logements de La 
Garenne est évaluée à 40 mois. 

26 JANVIER
LES AÎNÉS À LA FETE

En janvier, le Maire Fabien Aufrechter 
n’a pas dérogé à ses traditionnels 
vœux aux aînés pour célébrer 
ensemble l’année 2025 ! Le temps 
d’un après-midi chaleureux et festif 
sur le thème du cabaret, plus de 500 
seniors se sont réunis au gymnase Pons 
magnifiquement redécoré autour d’un 
chic repas avant de profiter de la piste 
de danse. 

INSTANTS 
CHOISIS
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INSTANTS 
CHOISIS

3 AU 14 FÉVRIER 
LES DANGERS DU NUMÉRIQUE, 
ON EN PARLE !

Cette année encore, la ville de Verneuil a renforcé 
son engagement pour la sécurité numérique, avec 
une série d’actions marquantes autour de la journée 
mondiale Safer Internet Day (11 février). Ce sont 324 
Vernoliens sensibilisés par le biais de conférences, 
ateliers, jeux, interventions et sensibilisation !

8 MARS 
RECORD DE FRÉQUENTATION À 
LA JOURNÉE DES ASSISTANTES 
MATERNELLES

220 familles sont venues, le samedi 8 
mars, au complexe sportif Pons, à la 
Journée des assistantes maternelles et 
des familles : jamais cette manifestation, 
organisée depuis 18 ans, n’avait attiré 
autant de monde ! Toute la matinée, 
les (tout) petits vernoliens et leurs 
parents ont pu profiter des ateliers 
créatifs, de l’espace cocooning, des jeux 
divers et assister à un spectacle. Des 
animations montées de toutes pièces 
par les assistantes maternelles et les 
agents du Relais Petite Enfance qui les 
accompagnent tout au long de l’année. 
Merci à elles !
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21 MARS
LA MINISTRE DE L’ÉGALITÉ PLANTE UN 
ARBRE DE LA LAÏCITÉ

Aurore Bergé, Ministre chargée de l’Égalité entre 
les femmes et les hommes et de la Lutte contre les 
discriminations, est venue en visite à Verneuil le 21 
mars. Accompagnée des élus du conseil municipal 
ainsi que des membres du Conseil municipal des 
Jeunes (CMJ), elle en a profité pour planter un 
Arbre de la laïcité face au rond-point Jules-Ferry, 
dans le cadre de la Journée internationale pour 
l’élimination de la discrimination raciale. « Cet arbre 
a des racines bien plantées comme la laïcité, un 
principe qui nous protège tous » a exprimé Aurore 
Bergé.

29 MARS 
CLIC SUR LE TOURNOI 
E-SPORT

Avis aux amateurs de jeux 
vidéos : le tournoi E-sport a 
encore fait des heureux cette 
année. xxx personnes sont 
venus geeker et se sensibiliser à 
l’utilisation du numérique. Entre 
espace freeplay, retro gaming 
et tournoi, il y en avait pour 
tous les niveaux. Par ailleurs, 
félicitations aux 5 gagnants des 
tounois FC25 et Mariokart pour 
leur participation !
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D U CÔTÉ  DE L’INTERCO

CLAP DE FIN POUR LE DÉFI 
(PRESQUE) ZÉRO DÉCHET !

Mené par l’association Énergies Solidaires depuis 
le 21 novembre 2024 à l’occasion de la Semaine 
Européenne de Réduction des déchets, le défi 
(presque !) zéro déchet touche à sa fin. Après 

des semaines à revoir leurs habitudes de consommation, les 
participants ont pu faire le bilan lors d’une soirée de clôture 
aussi conviviale qu’enrichissante, le 27 mars dernier.

Dans les locaux modernes de la Fabrique 21 à Car-
rières-sous-Poissy, entre expositions de matériaux de 
constructions écologiques et accueil chaleureux, une ving-
taine de participants se sont retrouvés pour faire le bilan. 
Ceux qui se voulaient « réticents » à l’idée de se lancer dans 
la démarche en sont ressortis « réfléchis » grâce à l’accom-
pagnement d’amis et de bénévoles. En famille, les partici-
pants Yvelinois sont tous unanimes, cette « belle aventure 
humaine », dynamique et riche d’échanges, leur aura donné 
envie de poursuivre leurs efforts. De quoi s’applaudir !

Durant 18 semaines, les familles (dont une Vernolienne) se 
sont enrichies d’expériences entre les uns les autres. Entre 
tables rondes, sorties, animations, webinaires, conférences, 
ateliers et bien d’autres actions, ces écolos ont appris à gé-
rer leurs déchets, de l’achat du produit jusqu’à la poubelle. 
Ce défi qui s’est déroulé en trois temps avec un premier bi-
lan global du lieu de vie, a demandé aux familles de réaliser 
des pesées hebdomadaires et de trouver des solutions pour 
réduire leur consommation. Avec un suivi régulier mené par 
les bénévoles des associations localement engagées (Les 
Écolibris Rive-Gauche à Verneuil), la mesure des progrès 
et le maintien de la motivation ont mis les participants en 
liesse.

L’HEURE EST AU BILAN !
- 61 participants
- 34% de réduction de déchets
- 15 ateliers
- 250 pesées
- 10 structures partenaires

Lors de la précédente édition, les familles participantes 
avaient réussi à réduire de 15% leurs déchets. Cette année, 
elles ont réussi à atteindre 34% de réduction de leur déchet !

À l’issue de cette soirée de clôture, 3 participants ont rem-
porté des lots (livres de cuisine zéro gaspi’ et 50€ de bon 
d’achat à la Ressourcerie de l’Association La Gerbe. De quoi 
fêter ça autour d’un buffet (presque) zéro déchet et d’un 
atelier de confection de « Bee wraps ». Bravo à tous !

APRÈS 18 SEMAINES D’ENGAGEMENT EN FAVEUR DE LA 
RÉDUCTION DES DÉCHETS CHEZ EUX, LES 61 PARTICIPANTS DE 
CETTE 4E ÉDITION SONT MOTIVÉS À POURSUIVRE L’AVENTURE.

Astuces pour produire moins de déchets chez soi et lors des achats, rappel des consignes de tri pour tous les types de 
déchets, chiffres-clés, zoom sur le cycle des déchets sur le territoire, situation des déchèteries et zones d’échanges pour 
donner une seconde vie aux objets, marche à suivre pour commander un bac ou un composteur… La Communauté urbaine a 
édité une version revisitée du guide du tri, une vraie mine d’informations pour chacun d’entre nous.

q  + d’infos sur https://gpseo.fr/votre-quotidien/gerer-mes-dechets

Tri des déchets : suivez le nouveau guide !



aÀ  VOS AGENDAS

Partez à la recherche des œufs de Pâques pour repartir les 
poches pleines de chocolats ! Pour les enfants de 2 à 10 ans. 
q RDV aux jardins d’Aguilar (entrée Rue du Hameau) à 10h

FESTIVITÉS
CHASSE AUX OEUFS 

Dimanche 20 avril

Suivez l’actualité de votre quartier et échangez avec le 
Maire et les élus du Conseil municipal.
q RDV à l’espace Maurice-Béjart à 19h

CITOYENNETÉ
COMITÉ DE QUARTIER DES HAUTS DE VERNEUIL

Mardi 29 avril

C’est parti pour le lancement de l’Atlas de la biodiversité, 
assistez à la présentation de cet inventaire de la faune et de 
la flore en ville. L’occasion de poser toutes vos questions ! + 
+ d’infos sur Verneuil78.fr dans l’agenda

RÉUNION PUBLIQUE ATLAS DE LA BIODIVERSITÉ
Mercredi 21 mai

Cette année, commémorons ensemble le 80e anniversaire 
de la fin de la Seconde Guerre Mondiale en France et 
en Europe. L’occasion d’inaugurer l’ancien cimetière, 
entièrement réaménagé. 
q RDV au cimetière à 10h puis au parc Saint-Martin pour 11h

SOUVENIR
COMMÉMORATION & INAUGURATION CIMETIÈRE

Jeudi 8 mai

Cette année, le jeu et la nature fusionnent. Profitez d’une 
journée en famille pour apprendre, jouer et se sensibiliser 
à la protection de l’environnement. De nombreuses 
animations ludiques vous attendent.
q RDV dans le parc du Champclos de 10h à 19h

FESTIVITÉS
FÊTE DU JEU ET DE LA NATURE

Samedi 24 mai

Cette année, célébrez en famille la musique, le sport et 
l’engagement ! Fête foraine, vide grenier, animations 
sportives et show musicaux seront à l’honneur.
q Programme du week-end sur Verneuil78.fr
 q Inscrisptions au vide grenier sur Mybrocante.fr à partir 
du 28 avril

FESTIVITÉS
FÊTES DE VERNEUIL

Samedi 21 & dimanche 22 juin

Ensemble, sauvons des vies, donnons notre sang ! 
RSV sur https://dondesang.efs.sante.fr/trouver-une-collecte
q RDV au complexe François-Pons de 11h à 16h

SOLIDARITÉ
DON DU SANG

Samedi 3 mai

En mai, il fait beau alors tous à vélo ! À l’occasion de 
la semaine de la Fête de la Nature, la ville organise un 
challenge qui bouge et qui fait du bien à l’envionnement. 
Sur vos petits trajets du quotidien, alliez santé et écologie :)
+ d’infos sur Verneuil78.fr dans l’agenda

MAI À VÉLO
1er au 31 Mai

ENVIRONNEMENT

ENVIRONNEMENT
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AÉRODROME LES MUREAUX-VERNEUIL

^

Dimanche 18 mai / 10h-19h
et de l’espace 2025

FETE DE L’AIR

    
Entrée 10€ 
Gratuit -16  ans

VOLTIGE DE L’ARMÉE DE L’AIR
FREE FLIGHT WORLD MASTERS

au programme :

ANIMATIONS, SIMULATEURS, STRUCTURES GONFLABLES, 
ATELIERS CRÉA ENFANTS, “BATTLES” DE VOLTIGES - restauration sur place

+ d’infos www.verneuil78.fr
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V ERNEUIL PRATIQUE

Permanences publiques
• Permanences juridiques : le 4ème jeudi du mois de 14h à 
17h et le 3èmevendredi du mois de 9h à 12h, sans rendez-
vous, au CCAS.

• Écrivain Public : le 2ème et 4ème vendredi du mois de 14h 
à 17h au CCAS, sur rendez-vous au 01 30 06 51 32.

• Permanences juridiques mineurs : le dernier mercredi 
du mois de 14h à 17h à l’hôtel de ville, sur rendez-vous au 
01 30 83 25 25.

Permanences PIMMS
Vous avez des difficultés pour effectuer en 
ligne vos démarches administratives ? Un point 
d’accompagnement (PANDA) est désormais disponible 
pour vous y aider.

• Le lundi de 14h à 17h, au CCAS. Sur rendez-vous (auprès 
du Pimms 78 à l’adresse yvelines@pimms.org ou au  
01 39 71 55 78) ou en accueil direct. 

Permanence France Alzheimer
Former, informer, accompagner, orienter, soutenir… 
Pour aider les personnes malades et leurs proches 
aidants, France Alzheimer articule son action autour de 
différentes missions. Les 2 prochains RDV : 
•17 avril et 15 mai à la résidence Delapierre

Horaires d’ouverture de la Mairie
La Mairie est ouverte du lundi au vendredi de 8h45 à 
12h et de 14h à 17h30 et le samedi de 9h à 12h 
6, boulevard André-Malraux 
accueil@verneuil78.fr

Le prochain Conseil 
municipal se réunira le 
1er juillet à l’Espace 
Maurice-Béjart, à 19h.
Ouvert à tous.

À Verneuil, le Conseil municipal 
est composé de 33 membres. Il  a 

pour mission de régler les affaires 
communales par ses délibérations. À 

ce titre, il vote toutes les grandes décisions et en 
particulier le budget de la ville. Les Conseils municipaux 
sont ouverts au public. Pour prendre rendez-vous avec 
un élu du Conseil municipal, contactez le secrétariat des 
élus au 01 39 71 57 77.

Élus de la majorité /

«Naturellement Verneuil, Ensemble»
qFabien Aufrechter, Olivier Melsens, Ida Gonthier, 
Paul Malleret, Carole Godard, Michel Debjay, 
Louisiette Fédière, Marie-Claude Benhamou, 
Myriam Le Blay, Anthony Herry, Abderrahim Chahboun,  
Catherine Cayet Charuel, Olivier Simon, Rania Slim, 
Maria Da Silva Parauta, Cyril Aufrechter, 
Ania Redjdal, Nadia Benalla, Ilja Spaagaren.

Élus de l’opposition /

«Verneuil l’avenir ensemble»
qPascale Deshayes, Julien Fréjabue, Christian Lelièvre, 
Blaise François-Dainville, Jean-Marie Moreau.

«Action et Progrès Verneuil»
qGeorges-Edouard Bacle, Socrate Gabrielides, 
Philippe Lenfant, Eugène Dalle.

«Alternative citoyenne pour Verneuil»
qFabienne Huard, Thierry Huret, Martine Duplouis.

«Vivre Verneuil Autrement» 
qFabien Lemoine.

Non inscrit
qOlivier Lujic.

a

Permanences numériques
Aide et accompagnement dans les différentes 
procédures en lien avec ses demandes judiciaires ou 
juridiques (aide juridictionnelle, CERFA en ligne, Recours 
Administratif Préalable Obligatoire, etc.)
• Le mercredi, sans RDV à la Maison de la Justice et 

du Droit du Val de Seine

PERMANENCES SOCIALES

NUMÉROS UTILES

HÔTEL DE VILLE : 01 39 71 57 00
ÉDUCATION : 01 39 71 57 44
SPORTS ET ASSOCIATIONS : 01 39 71 57 43
PETITE ENFANCE : 01 39 71 59 61
MAISON DES FAMILLES : 01 39 71 59 30
ESPACE MAURICE-BÉJART : 01 39 71 59 32
MÉDIATHÈQUE : 01 30 06 20 30
ÉCOLE DE MUSIQUE ET DANSE : 01 39 71 57 52
CCAS : 01 30 06 51 32
POLICE MUNICIPALE VERNOLIENNE : 06 07 33 35 25
MAISON MÉDICALE : 01 84 74 85 90
SERVICES TECHNIQUES : 01 85 53 53 01
COMMUNICATION : 01 39 71 57 96
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Bienvenue à…
Mayas Rabhi (17 décembre 2024), Zacharie Berton (19 décembre 2024), Ghimar-Mohamed Ghazali (23 décembre 2024), 
Ousmane Camara (28 décembre 2024), Raphaël Abrignani Faife (15 janvier 2025), Aryem Oufini (17 janvier 2025), Ethan Marie (22 
janvier 2025), Wladyslaw Laperotte (28 janvier 2025), Andrea Friou Boskovic (31 janvier 2025), Joseph Crespin (1er février 2025), 
Héloïse Philippe (11 février 2025), Léa Bouazza (16 février 2025), Fatou Sylla (17 février 2025), Alma Gouveia (22 février 2025), Diaty 
Macalou (28 février 2025), Kémi Philippe (7 mars 2025), Isadora Francea (15 mars 2025), Dmitry Blake (20 mars 2025).

Félicitations à…
Catheline Marquis et Jérémy Fourgeaud (25 janvier 2025), Lisa Bernanose et Clément Rouhaud (10 février 2025), Anne-Sophie 
Majorel et Florent Laumonier (14 février 2025), Paméla Pochot et Yves Cibaud (8 mars 2025), Pauline Ramonet et Fabien Bensi (15 
mars 2025), Rolande Admette et Steven Ragou (15 mars 2025), Anaël Monteiro et Aurélien Duplessis (28 mars 2025). 

Une pensée pour...
Hugo Delfosse (8 novembre 2024), Lucien Laffaire (12 décembre 2024), Mario Mottier (29 décembre 2024), Arlette Goalec née 
Carcat (5 janvier 2025), Michel Donven (7 janvier 2025),  Eric Bezejat (21 janvier 2025),  Jean-Pierre Locatelli (24 janvier 2025), 
Christiane Proust née Sales (2 février 2025), Claudine Daniele née Spek (2 mars 2025), Claude Lambert (8 mars 2025),  Maud 
Cochelin née Renault (14 mars 2025).

L E  CARNET

Ses enfants et ses petits-en-
fants ont la douleur de d’an-
noncer le décès de Madame 
Arlette GOALEC (née CAR-
CAT). Ancienne adjointe délé-
guée aux Affaires sociales de 
1983 à 1995 et de 2001 à 2014. 
Veuve de Jacques GOALEC, 
elle est décédée le dimanche 
5 janvier 2025 à Soustons, à 
l'âge de 88 ans.

Jacky Royneau, enseignant à l’école La Garenne de 
1970 à 2005, il en était le Directeur depuis 1994. Il est 
décédé  à  Orgerus le samedi 1er février 2025 à l’âge 
de 75 ans. Cet enseignant qui menait sa vie autour de 
l’éducation nationale et laïque était « curieux de tout 
et impliqué », décrit sa femme. Également investi dans 
différentes associations d’enseignement public et 
culturel pendant une vingtaine d’années, il a dédié ses 
années de retraite à militer dans l’humanitaire.

UNE PENSÉE SPÉCIALE  POUR . . .
ARLETTE GOALEC, ANCIENNE ÉLUE

& JACKY ROYNEAU, DIRECTEUR D’ÉCOLE

r
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/Tribunes de l’opposition/Tribune de la majorité

Chers Vernoliens, chères 
Vernoliennes,
À l’heure des bilans, nous, membres 
du groupe Vivre Verneuil Autrement, 
souhaitons faire le point après le vote du 
dernier budget de cette mandature. Il est 
essentiel de revenir sur les programmes 
des dernières élections municipales et de 
mesurer les avancées réalisées.

En termes de mobilité et d’aménagements 
urbains, la majorité municipale a-t-elle 
réellement répondu aux attentes des 
citoyens de Verneuil avec ses pistes 
cyclables et la promotion du vélo ? 
Sommes-nous tous à vélo, profitant de 
cette mobilité d’avenir que nous dessinait 
la dernière campagne ? Qu’en est-il de 
l’aménagement du boulevard André 
Malraux ? Avons-nous atteint les objectifs 
fixés pour un Verneuil plus accessible et 
mieux structuré ? Combien de bancs ont 
été ajoutés dans nos rues pour le repos de 
nos aînés ?

La démocratie participative, promue avec 
tant d’enthousiasme, a-t-elle permis une 
réelle implication des Vernoliens dans les 
décisions locales ? Les actions sociales 
menées ont-elles effectivement amélioré 
le quotidien des plus vulnérables ?

En ce qui concerne la sécurité, il est crucial 
de se demander si toute la vidéosurveillance 
déployée a porté ses fruits et amélioré la 
sécurité à Verneuil. Avons-nous constaté 
une diminution des actes de délinquance 
et une meilleure protection des citoyens ? 
Les investissements réalisés en valaient-ils 
la peine ?

Le temps des élections approche et les 
premiers bruits de campagne commencent 
à se faire entendre. Les questions cruciales 
que nous devons poser sont : Vivez-vous 
mieux à Verneuil maintenant qu’il y a 6 ans? 
Qu’est-ce qui a changé ma vie à Verneuil 
et vers où je veux que ma ville aille? Quelle 
vision avons-nous pour l’avenir de notre 
commune ?

Il est de notre devoir de réfléchir et de 
proposer des solutions concrètes pour 
un Verneuil plus inclusif, participatif et 
durable. Ensemble, construisons l’avenir 
de notre ville.

Fabien LEMOINE
vivreverneuilautrement@outlook.fr

Vivre Verneuil 
Autrement

Certains polémiquent, d’autres 
travaillent
À Verneuil, la rénovation des Briques 
Rouges est le chantier du siècle. Depuis 
5 ans, nous avons relevés nombre de 
défis. Par exemple nous n’avons pas 
communiqué lorsque l’État, au lendemain 
de la nomination de Michel Barnier, nous 
annonçait retirer ses garanties. Et pour 
cause : nous nous sommes battus et 
obtenu en chambre le maintien de celles-
ci.

À l’automne dernier, la Région Île-
de-France a voté la labellisation de la 
copropriété La Garenne L’Étang. Ce qui 
assure à celle-ci de pouvoir bénéficier de 
subventions régionales. Mais à la suite de la 
censure du Gouvernement Barnier, le vote 
du budget de l’État a pris du retard. Et la 
Région qui devait voter son budget entre 
temps n’a pas pu bénéficier des garanties 
pour réunir la commission d’attribution 
des subventions. Une situation inédite et 
kafkaïenne.

Face à cela, pour éviter que le projet ne 
prenne du retard (avec un risque de perdre 
l’ensemble des aides), un nouveau vote 
des copropriétaires est nécessaire. Un tel 
vote a pour but de rassurer les banques 
en assurant que les copropriétaires sont 
garants si jamais la Région n’était pas au 
rendez-vous avant 2027. Une situation 
forcément inquiétante.

Et cela même si la situation n’est pas 
unique : 59 copropriétés sont dans la 
même situation en Île-de-France. Verneuil 
n’est donc pas un cas à part. Et c’est avec 
les élus d’autres villes depuis le début de 
l’année, que nous sommes mobilisés. 

Suite à cela, la Région a annoncé qu’une 
commission d’attribution serait réunie en 
juin prochain ; ce qui est une excellente 
nouvelle. Et la venue entre temps de 
Valérie Pécresse aux Briques Rouges pour 
confirmer l’aide de la Région, apporte la 
réassurance dont nous avions besoin.

À projet exceptionnel, difficultés 
exceptionnelles : la rénovation des Briques 
Rouges nous amènera à faire face à 
d’autres défis dans le futur. Et là où notre 
opposition ne cesse de crier au loup 
pour vous inquiéter, de notre côté nous 
répondons présent lorsqu’il faut trouver 
des solutions pour notre ville.
 
naturellementverneuil@gmail.com

Naturellement Verneuil, 
Ensemble

L A  PAROLE AUX ÉLUS 

Alternative Citoyenne 
pour Verneuil

Responsabilité, Respect et Réalisme
Dans le dossier de rénovation des « briques 
rouges », le récent désengagement 
financier de la région Île-de-France 
représente un coup dur majeur pour 
les propriétaires concernés. Ce retrait 
fragilise considérablement le projet et 
plonge les habitants dans une inquiétante 
incertitude. Désormais, l’essentiel 
du financement repose sur les fonds 
nationaux et communaux, exposant 
potentiellement notre ville à des risques 
financiers supplémentaires en cas de 
dépassement budgétaire, faute d’un 
soutien complémentaire. En engageant la 
ville sur plusieurs exercices budgétaires, le 
maire limite la capacité d’investissement 
future de notre commune. Pendant ce 
temps, les autres résidences des « briques 
rouges » restent sans réponse ni visibilité 
claire sur leur financement. Ce contexte 
préoccupant illustre la fragilité de ce 
dossier dans un environnement politique 
et économique incertain, laissant les 
citoyens face à des engagements imprécis 
ou insuffisants.

À l’approche de la période de réserve 
électorale, une certaine fébrilité gagne 
les communes environnantes. Nous 
assistons à des échanges particulièrement 
irrespectueux entre élus, phénomène 
que nous avons malheureusement subi à 
Verneuil-sur-Seine lors du dernier conseil 
municipal. De tels comportements 
donnent une image négative de la vie 
politique locale et s’éloignent fortement 
des attentes légitimes des citoyens qui 
aspirent à des débats constructifs et 
respectueux. Ce triste constat contraste 
durement avec votre réalité quotidienne, 
vous qui attendez des actions concrètes 
et sincères.

Notre groupe continue, quant à lui, 
d’agir avec sérieux, discrétion et 
engagement. Fidèles à notre démarche 
responsable et attentive, nous restons 
mobilisés et à votre écoute, déterminés 
à porter vos préoccupations au cœur du 
débat municipal. Notre action, guidée 
par l’intérêt général, vise à répondre 
véritablement aux attentes et aux besoins 
des Vernoliennes et Vernoliens.

Fabienne HUARD, Martine DUPLOUIS, 
Thierry HURET  
elus@alternative-citoyenne-verneuil.fr
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C’est avoir tort que d’avoir raison 
trop tôt
À l’automne dernier déjà dans l’une de 
mes tribunes, je dénonçais les mensonges 
du maire sur la rénovation des briques 
rouges. Alors que je fus accusé d’être un 
odieux Cassandre, il s’avère que la vérité 
aussi difficile à entendre soit-elle était celle 
que j’annonçais : le maire a menti à tout 
Verneuil en clamant disposer de plusieurs 
millions de subventions! La réalité? Ce sont 
les propriétaires des Briques rouges eux-
mêmes qui le disent le mieux: «on s’est 
fait enf…». Des propriétaires désemparés, 
ruinés, et pourquoi? Parce qu’ils ont cru au 
beau mensonge du maire.
Le réveil est dur. Mais il pourrait être 
encore plus dur, et cette fois pour tous les 
habitants de Verneuil. Que va faire le maire 
pour rattraper ses mensonges? Il pourrait 
décider de ponctionner plus d’une dizaine 
de millions dans les caisses de la commune 
pour rénover des logements privés.
Malheureusement, pour tous ceux 
qui croient encore aux mensonges 
d’Aufrechter, les catastrophes auxquelles 
vous ne voulez pas croire aujourd’hui 
seront la réalité de demain.
Les caisses sont vides, et le maire continue 
de dilapider en projets obsolètes et 
inutiles. 3 millions pour sa maison des 
opportunités, qui en veut?
Le maire fouille dans les caisses 
désespérément. 
Heureusement, comme il le répète 
souvent, il assume tout! Dans son discours 
d’hommage aux Poilus de la Grande 
Guerre le 11 novembre 2024, entre le 
recueillement et le devoir de Mémoire, le 
maire n’a pas oublié de faire la publicité du 
livre qu’il a publié en n’omettant pas de 
mentionner le prix. oui, il y en a, ils osent 
tout.
Parce que renoncer serait indigne de 
Verneuil, et de la confiance que vous 
me témoignez semaine après semaine, 
je continuerai de vous informer de la 
réalité des élucubrations de la majorité 
Municipale. Vous avez peut-être voté 
Aufrechter en 2020, c’était une erreur, 
mais l’erreur est humaine. c’est persévérer 
dans l’erreur qui serait diabolique et 
mortifère pour Verneuil.  

Olivier Lujic
olivier.lujic@verneuil78.fr

 Olivier Lujic

Dire et Faire…
Comme aurait dit Alfred de Musset « il vaut 
mieux faire que dire »…

Dire en réunion publique devant les 
habitants des Briques rouges que la 
démarche engagée par la municipalité 
financera 83% du coût des rénovations de 
l’intégralité des 4 copropriétés, pour un 
cout de 1.7M€ pour la ville,
Faire uniquement la rénovation de La 
Garenne avec un financement loin des 
83% promis, et qui ne couvre qu’une des 
4 copropriétés, coûtant à la ville 2.3M€. 
S’ajoutant à cela un montage financier qui 
pourrait mettre en difficulté les propriétaires 
après le retrait de la Région avec 3.4M€ de 
subventions perdues.

Dire que la maison Ermenault sera un 
projet construit collectivement et un 
investissement raisonnable qui répondra à 
des besoins identifiés,
Faire une pseudo réunion de concertation 
alors qu’un projet ficelé de maison des 
opportunités est fléché depuis l’origine de 
cet achat à presque 1M€, et un coup global 
du projet au regard des travaux à réaliser 
qui pourrait avoisiner 3M€

Dire que la volonté n’est pas d’engager la 
prochaine municipalité dans des dépenses 
qu’elle ne choisirait pas en ne votant pas de 
budget pour 2026,
Faire avant les élections des travaux qui 
engagent de fait la ville à devoir poursuivre 
certains investissements qui pourraient ne 
pas être souhaités par les successeurs qui 
seraient élus

Dire je vais baisser les impôts locaux en 2025 
grâce à une bonne gestion de la commune 
et à de bons résultats financiers,
Faire une modification du taux des syndicats 
du SIVUCOP pour baisser légèrement 
l’augmentation massive de 2000% en 2021 ! 

Dire que l’on s’inscrit dans la démarche 
du Printemps des Maires en érigeant 
l’accompagnement des élus et leur écoute 
au centre des préoccupations,
Faire l’aveu d’un irrespect total de la 
représentativité des élus de l’opposition 
en plein conseil, en se permettant même 
d’assumer ne pas les considérer comme des 
élus du peuple.

Avec le Maire et sa majorité tout est 
question de nuance, ou bien d’intention 
inavouée…. A vous de juger ! 

Pascale DESHAYES, Blaise FRANCOIS DAINVILLE, 
Julien FREJABUE, Christian LELIEVRE, Jean-Marie 
MOREAU
verneuilavenirensemble@gmail.com

Verneuil, l’Avenir 
Ensemble

L A  PAROLE AUX ÉLUS 

Communication vs réalité : le port 
des lunettes est conseillé
Ou comment dissocier discours politique 
et réalité financière ?
Le politique tend à nous prendre pour des 
benêts. Le peuple va croire rubis sur l’ongle 
le discours martelé. Mais heureusement, 
quelques irréductibles réfractaires 
essaient de vérifier les dires de ces gens, si 
propres sur eux qu’ils passeraient presque 
pour le ‘gendre idéal’.
Explication : les dépenses allaient bondir 
à partir de 2020 pour répondre à un 
programme et pour y répondre, il fallait 
bien trouver des solutions financières, 
mais tout en respectant un engagement 
de campagne : pas de hause des impôts !
Eh bien c’est raté et bien raté. La preuve 
en trois points.
1ère solution jouer sur les mots : « le 
taux communal de la taxe foncière n’a 
pas augmenté. » C’est vrai mais quand 
l’assiette de calcul, elle, augmente alors 
nos impôts augmentent : +22% depuis 
2020 sur la ligne « 73111 Impôt Locaux » 
des comptes de gestion de la ville.
2ème solution reporter une partie des 
impôts communaux sur les syndicats 
intercommunaux
Cette méthode très en vogue dans les 
collectivités n’a pas épargné les Vernoliens. 
En 2021 ce taux a été multiplié par 20, 
résultant en une cagnotte cumulée de 
près de 5 millions d’euros pour 152 caméras 
soit presque autant qu’à Argenteuil (162) 
dont l’insécurité serait bien moindre qu’à 
Verneuil.
Malgré tout, l’épargne de la commune 
s’est dégradée ces dernières années. On a 
vécu au-dessus de nos moyens. Mais il ne 
faut pas (plus) augmenter les impôts !
C’est alors qu’arrive la 3ème solution : 
quand l’impôt ne suffit pas, on s’endette. 
C’est ce qui est fait depuis trois années par 
la marie avec un endettement au plus haut 
depuis bien des années.
Notre Maire ne porte plus de lunettes, 
peut-être pour rajeunir son image de 
petit Padawan de la politique. Mais les 
vernoliens feraient mieux d’en porter, car 
à se pencher sur les comptes de la ville, la 
réalité est bien loi du discours officiel.
Les impôts augmentent et notre ville 
s’endette !
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